
現在播映的是 2014 年 4 月 8 日房屋署「新工程合約工地安全講座」的片段 
台上的講者是 
房屋署助理署長(發展及採購)鄭溫綺蓮女士 
她現在致歡迎辭 

 
 
各位業界朋友、各位嘉賓、各位同事大家好。 
 
歡迎大家今天在這大風大雨的日子也蒞臨這個講座，和大家一起分享工地安全的

意識。 
 
趁着這個機會，多謝我們協辦的機構，包括勞工處、職業安全健康局，各位演講

的嘉賓和參與的人士，令到今天生色不少和能夠成功舉辦今日這個講座。 
 
房委會HASAS 1.5版和HALENSAS 1.0版和我們 SSIP已經進行超過一年的時間，

那我們的成績是怎樣?我們今天很高興可以請來職安局的徐先生和張先生與我們

分析一下過往的成績表，包括 2013 年度第四季和 2014 年第一季的稽核和巡查結

果。 
 
 
希望藉此大家可以看見大家的作業模式，亦希望不會在大家的工地出現一些不好

的習慣。這陣子興起的韓風，不知道是否這樣，職安局舉辦了一個韓國基建項目

安全考察團，帶我們的同事一起去參與。今天很多謝職安局的徐先生和大家介紹

一下，當地有關工地安全的所見所聞，或從中可以啟發我們的安全意識，亦都希

望一些安全措施可以適用，幫助我們推動香港工地的安全。 
 
相信大家仍記起上兩星期，在半山區發生了非常嚴重的工業意外，包括有兩位工

友不幸逝世。我們意識到這些意外與高空工作有關，去年發生的意外接近三份二

工地的死亡意外都與人體從高處墮下有直接關係。 
 
今天邀請到勞工處的譚先生和我們重溫有關高空工作的法則和應該注意的事項。

最近我留意到很多承建商為了增強施工管理的效率，都紛紛為公司計劃新的手機

應用程式，利用智能電話或流動通訊裝置來發放消息給同事。我們亦很高興今天

邀請到其中一間科技公司為我們介紹如何利用智能電話的應用程式協助大家做

好工地安全的管理，多謝陳生。 
 
我們面對建造業的種種挑戰，我們期望業界每一份子都能夠同心協力，共同為提

升建造業的職安健水平而努力，我們希望今天呼籲來到會場的朋友，把今天學會



的東西帶回工作崗位與其他同事一起分享，而直接推動安全作業。最後我恭祝大

家工作順利，工作安全，生活愉快。多謝！ 


